

**El Seminario de Cultura Mexicana, Corresponsalía Ciudad Victoria lo invita a caminar por los senderos de nuestra cultura.**

Conmemorando el Bicentenario del inicio de la Independencia y el Centenario de la Revolución Mexicana

**María del Carmen Olivares Arriaga**

**14 de agosto de 2010**

**Sendero 4**

Nuestra intención es hacerle pasar un rato de agradable entretenimiento. Mientras se divierte, puede afirmar sus conocimientos o ampliar su cultura. Según el caso. Lo único que tiene que hacer es seguir la ruta de acuerdo con las indicaciones. Le deseamos un feliz recorrido. Empecemos.

1.- Después de la derrota de los insurgentes sufrieron frente a las tropas realistas, el 11 de enero de 1811, en el Puente de Calderón cerca de Guadalajara; salieron con lo que quedaba de su tropa hacia Estados Unidos; el viaje lo hicieron:

- |                                |    |
|--------------------------------|----|
| - A pie y a caballo.....       | 5  |
| - En ferrocarril.....          | 15 |
| - En camiones de redillas..... | 25 |

2.- Necesita con urgencia recurrir a sus libros de historia a fin de que se entere con seguridad de los hechos y del momento en que estos acontecieron, le rogamos abiertamente ir al 7 y hacer un nuevo intento, usted tiene derecho a ello. Suerte.

3.- Increíble que recuerde este hecho, pero se ha ganado nuestra admiración y respeto, le enviamos un fuerte apretón de manos. Felicidades. Adelante. Le esperamos en el 11.

4.- Hemos llegado al momento cumbre de nuestro recorrido, únicamente falta que usted diga el nombre de la persona que escribió el siguiente poema. "Ah, de los peces que amé. / Ah de los peces que viví. / A todos los peces que ha rodado / en el mar de mi existencia / les doy gracias /por enseñarme a navegar /entre dudas y temores. /Con su peculiaridad indiferencia / ante los embates de mis tormentas / Ellos acertaron al esperar. / Ah, de los peces que amé. / Ah, de los peces que viví. / Vano intento por apresarles / entre mis dedos / entre mi Ser / Se me escurrieron entre mareas / con la promesa de regresar. / Ah, de los peces que amé / Ah, de los peces que viví". / (fragmento). La respuesta correcta está en el 17.

5.- En esta época los caminos eran de herradura, por lo cual su respuesta es acertada, lo que significa que merece un sonoro aplauso. Estamos esperando por usted en el 27, ¡adelante!





6.- Ciertamente Padilla fue Capital, pero en 1810 todavía no tenía ese rango, por lo tanto, le pedimos que vaya al 11 y haga lo posible por encontrar el camino que lo llevará a la meta. Mil gracias.

7.- El 20 de agosto de 1774 nació en la Villa de Revilla quien apoyó, en el Noreste del país el movimiento revolucionario iniciado por Hidalgo en 1810 ¿Sabe usted el nombre de este personaje?

- |  |    |
|--|----|
| - Francisco Villa.....                 | 2  |
| - José Bernardo Gutiérrez de Lara..... | 12 |
| - Francisco Xavier Mina.....           | 22 |

8.- Tiene usted razón él estaba establecido con su familia en Santander, pero tuvieron que pasar más de cien años después de 1770 para que él naciera, le sugerimos que vaya al 14 y busque la forma de llegar con todo éxito a la meta. Mil gracias.

9.- Ciertamente este militar brilló en la defensa de la Patria, pero el nació en 1849 y si usted se fija estamos hablando de antes del año de 1783. Ojalá quiera ir al 27 a fin de seguir por el camino correcto. Adelante.

10.- En realidad así fue, por tanto, tenemos la satisfacción de hacerle llegar un nutrido aplauso por su acierto. Asimismo, le comunicamos que estamos esperando por usted en el 7.

11.- Durante el inicio del movimiento en busca de un mejor gobierno que culminó con la Independencia de México, la capital de la Provincia de Nuevo Santander estaba en:

- |                              |    |
|------------------------------|----|
| - Padilla.....               | 6  |
| - San Carlos.....            | 16 |
| - Santa María de Aguayo..... | 26 |

12.- Este gran señor tuvo el suficiente patriotismo para lanzarse a la aventura de conseguir para el pueblo un mejor gobierno. Le hacemos llegar nuestro reconocimiento por su acierto y nuestras más sinceras felicitaciones, es usted un As. Esperamos por usted en el 14.

13.- Este personaje fue como virrey de la Nueva España antes de la fecha en que se ordenó la modificación de la división política de la Colonia. Le pedimos vaya al 24 y busque la solución correcta. Suerte.

14.- En Tacubaya, el 10 de septiembre de 1770 muere, sin la compañía de sus familiares, un importante estadista que se estableció con su familia en Santander ¿Sería usted capaz de indicarnos quién fue este personaje?

- |                                       |   |
|---------------------------------------|---|
| - "General Luis Caballero Vargas..... | 8 |
|---------------------------------------|---|





. "Lic. J. Guadalupe Mainero.....	18
- "Coronel José de Escandón y Helguera.....	28

15.- Nos preocupa seriamente su nivel de preparación, le sugerimos buscar en sus libros de geografía e historia cuando se tendió en la nación la primera vía férrea. Le conviene ir al 1 y buscar con cuidado el camino que lo llevará a la meta. No se quede atrás, no se deje.

16.- Precisamente esta Villa era la Capital del Nuevo Santander en el tiempo en que se inició el movimiento revolucionario. Nos permitimos enviarle un fuerte abrazo por su acierto. Esperamos por usted en el 21.

17.- Ese grito desgarrador de un alma que se estremece ante la vida, esta delirante incomprendión de los recónditos rincones que encierra el ser humano en su afán por lograr lo no logrado, es el increíble poema de Lorena García Illoldi. Y ya en la meta le decimos, hasta luego y no deje de disfrutar de la existencia. El camino directo es: 1 – 5; 27 – 19; 24 – 3; 11 – 16; 21 – 10; 7 – 12; 14 – 28; 4 -17. FIN

18.- Le tenemos malas noticias, esta importante estadística ni se estableció en Santander, ni vivió en el siglo XVIII. Vaya al 14 y haga un nuevo intento, sinceramente necesita ubicarse en el tiempo y en el espacio. Pero no se preocupe todos cometemos errores. Gracias.

19.- Usted si sabe de historia, le hacemos llegar un fuerte replicar de campanas por su acierto. Felicidades. Esperamos por usted en el 24.

20.- Sinceramente es muy importante para usted ubicarse en el tiempo a fin de que pueda avanzar con tranquilidad por el sendero de nuestra cultura. Le rogamos ir al 21 y hacer un nuevo intento. Ánimo.

21.- La noticia de que don Miguel Hidalgo y Costilla había llamado al pueblo el 15 de septiembre para luchar por un buen gobierno llegó al Nuevo Santander a través de:

- "Un mensajero.....	10
- "Un telegrama.....	20
- "Un telefonema.....	30

22.- Ha perdido usted todo sentido del espacio, hablamos de alguien que, nació en Villa Revilla de Nuevo Santander y usted, se fue hasta España. Ojalá quiera ir al 7 a fin de que haga un nuevo intento. Ya estamos cerca de la meta. Ánimo.

23.- En verdad lo sentimos mucho, pero lo cierto es que el conde de Revillagigedo, cuadragésimo primer virrey de la Nueva España había fallecido en España en 1766. Tiene derecho a ir al 24 y hacer un nuevo esfuerzo, aprovechelo. Ánimo.



24.- La Provincia de Nuevo Santander formó parte de las Provincias de Oriente, dependientes de la intendencia de San Luis Potosí en 1786, cuando el virrey de la Nueva España era:

- "Don Manuel A. Flores.....3
- "El Marqués de Cruillas.....13
- "Conde de Revillagigedo.....23

25.- La confusión que usted tiene es muy común cuando queremos explicarnos la historia sin toma en cuenta las circunstancias que prevalecen en el momento de los hechos. Ojalá quiera ir al 1 y hacer una profunda meditación a fin de que encuentre el camino correcto. Suerte.

26.. Por favor no se confunda, Santa María de Aguayo llegó a ser la Capital, pero del Estado de Tamaulipas o sea lograda la independencia de Tamaulipas. Le conviene ir al 11 y poniendo su mejor esfuerzo encuentre la respuesta correcta. Suerte.

27.- A la ciudad de Matamoros, Tam., se le conocía como Congregación del Refugio, este nombre le fue dado por los misioneros del Colegio Apostólico de Zacatecas en el año de 1783. Sin embargo, antes de ser Congregación del Refugio ostentaba otro nombre, ¿Podría decir usted cuál nombre era?

- "General Lauro Villar.....9
- "San Juan de los Esteros Hermosos.....19
- "Potreros de Tamatán..... 29

28.- Reciba nuestro respeto y admiración, usted si sabe cómo estuvieron las cosas. Felicitaciones acompañadas de un solo clarín. Esperamos por usted en el 4.

29.- La mera verdad es que anda usted perdido en el espacio, este lugar Potreros de Tamatán se encontraba en el extremo Sureste de la Costa del Seno Mexicano. Le suplicamos atentamente ir al 27 y hacerle la lucha, usted puede lograrlo si se empeña en reflexionar en ello. Mil gracias.

30.- Pensamos que usted se olvidó que estamos hablando de un suceso importante del año de 1810, referirnos a la existencia del teléfono en esa época está completamente fuera de lugar. Ojalá quiera ir al 21 y hacer un nuevo intento. Suerte.